



## Fiesta de San Isidro con la organización de varios actos

Organizados por la Hermandad y con la colaboración del Área de Cultura. (pág.16)



## Celebrada la 1ª Olimpiada Matemática

Organizada por la concejalía de Educación para escolares de 5º y 6º de primaria. (pag. 6)



## Miguelturra sede del Encuentro Provincial de UU.PP.

Celebrado el pasado sábado 21 de mayo, reunió a cerca de 600 personas. (pág. 11)

## La UP celebra el 30 aniversario a lo grande

Con la conferencia de Joaquín Díaz, una Mesa Redonda y el Encuentro Provincial



Las entidades, personas y colectivos más implicados en estos 30 años recibieron un homenaje por su aportación a la Universidad Popular

La Casa de Cultura acogía el segundo de los actos conmemorativos del trigésimo aniversario de la Universidad Popular. Un evento que ha albergado una mesa redonda, presidida por la alcaldesa de Miguelturra, Victoria Sobrino, quien estuvo acompañada por la con-

cejala de Cultura, Ana González, el director de la Universidad Popular, Marcial González, Dionisio Vicente, diputado provincial y responsable del CEX y la presidenta de la Federación Española de Universidades Populares, Mónica Calurano Villarino.

En este acto, además de proyectar un video que plasma la trayectoria de la UP, se presentaba el libro 'Miguelturra, 30 años de Universidad Popular'. Un trabajo que recoge un resumen de lo más importante de lo vivido en estas tres décadas. (PAGINA 11)

## Inicia su andadura el taller de Empleo para los 6 próximos meses

El concejal de Promoción Económica, Miguel Fernández, explica que ya se ha puesto en marcha el Taller de Empleo de Miguelturra "un programa mixto en alternancia con el empleo subvencionado por Consejería de Economía, Empresas y Empleo, y el Fondo Social Europeo". Este taller tendrá una duración de seis meses durante los cuales los alumnos, desempleados de veinticinco o más años, contratados por el Ayuntamiento de Miguelturra se formarán y trabajarán de manera simultánea. (pág.3)



Miguel Fernández con el alumnado

## Día Internacional contra la Homofobia, la Transfobia y la Bifobia

El ayuntamiento quiso conmemorar este acontecimiento con la proyección del documental "La vida de Carla", un acto que congregó a casi 150 personas, varias de ellas procedentes de otras localidades. (pág.5)



## Fiestas en honor al Stmo. Cristo de la Misericordia con el apoyo del ayuntamiento

Miguelturra celebraba sus fiestas en honor al Stmo. Cristo de la Misericordia con un intenso fin de semana, donde se concentraron los actos, tanto religiosos como culturales, de estas fiestas.

En la jornada del sábado 7 de mayo, en el Cine Paz debido a las inclemencias del tiempo, tuvo lugar la celebración de la XXX Fiesta del Ausente, en la que cada año, tanto la Hermandad del Cristo, como el Ayuntamiento de Miguelturra, realizan un homenaje a las personas ausentes. (PÁG. 16)



A pesar de la amenaza de lluvia, la procesión pudo desarrollarse sin ninguna interrupción



Descargue el Boletín Informativo Municipal

en formato Digital, en tan sólo 2 clics:

CLIC 1. "Medios" (De Comunicación)

CLIC 2. Elegir el mes a consultar

[Novedad] Ya puede consultarlos desde el N° 0.

## Opinión

# Un año de Gobierno Municipal Socialista transparente y social

El Gobierno Municipal Socialista, que tomó las riendas de nuestra ciudad el pasado 13 de junio, cumple en pocas semanas su primer año de gestión al frente del Consistorio y es el momento de echar la vista atrás y hacer un balance de estos casi doce meses de gestión institucional.

Victoria Sobrino y su equipo de gobierno han trabajado, principalmente, en el cumplimiento de los proyectos de ciudad contemplados en su programa electoral y lo han hecho desde el compromiso ineludible de la transparencia y la eficacia en la gestión de los recursos públicos, con el objetivo prioritario de lograr el máximo desarrollo económico y social de nuestra ciudad a través de la promoción del empleo, la protección social de las personas más desfavorecidas y el desarrollo sostenible en todos los ámbitos, velando siempre por la igualdad de oportunidades.

Noventa y ocho medidas y proyectos contemplaban nuestro programa electoral y, como lo prometido es deuda, ya se han realizado o puesto en marcha el 48 %, que afectan a todas las áreas de gestión municipal, entre las que consideramos necesario destacar las siguientes:

- 1.300.000 Euros destinados en planes, proyectos de empleo y apoyo a autónomos y PYMES.- Un plan de desarrollo agroecológico y de parcelas rústicas municipales a disposición de agroemprendimiento.- Impulso de la administración electrónica para facilitar trámites a la ciudadanía.- Ampliación de la red de parques públicos y de sus horarios de apertura y zonas deportivas.- Mejora de la red de abastecimiento de agua- Puesta en marcha del II Plan de Igualdad del Ayuntamiento.- Incremento de las ayudas para familias y colectivos con más dificultades (127.000 Euros).-Aumento del fondo para becas escolares (35.000 Euros).Puesta en marcha y ampliación de parking municipales.- Implementación del plan de accesibilidad en varias calles de la localidad.- Recuperación de los festivales de música.-Puesta en funcionamiento del Consejo Local de la Juventud.- Apoyo al movimiento del colectivo LGTBI.- Inicio de las obras del núcleo zoológico.-Inicio de las obras para instalar la oficina de atención y participación ciudadana.

Desde la honestidad y la confianza los socialistas asumimos que, en estos momentos de grave crisis económica, no es posible hacer todo lo que la ciudadanía miguelturra necesita, pero sí hacemos todo lo que es posible en beneficio de todos y todas. Por estas y otras razones...

**SÍ, un sí por el cambio**

**Partido Socialista Obrero Español** 

## Unidos Podemos

Izquierda Unida ha alcanzado de cara a las próximas elecciones generales un acuerdo con Podemos, un acuerdo que se ha venido a llamar el "pacto de Sol" al celebrarse en esa plaza madrileña, la misma que simboliza el movimiento del 15M, allí donde mucha gente de nuestro país despertó para hacer la política de otra forma, para luchar frente a los saqueos y expolios a los que nos ha sometido una minoría de la población.

Llevamos muchos años defendiendo que hay que buscar alternativas a la situación actual, que hay que tener un proyecto de transformación social que solo se podrá lograr si trabajamos conjuntamente. Por eso nosotros siempre hemos sido partidarios de la unidad popular, partidarios de demostrarlo en la calle, parando desahucios, en los pueblos de España y en las instituciones donde trabajamos para transformar la sociedad.

Hoy nada es más urgente que poner en pie un Gobierno capaz construir un nuevo futuro para los millones de trabajadores precarios y para los cientos de miles de jóvenes que han tenido que marcharse por falta de un futuro. Nada es más urgente que ayudar a las familias que han perdido su casa, a los que han tenido que cerrar su negocio, a quienes lo han perdido todo durante esta crisis. Nada es más urgente que proteger a quienes echan horas que nadie les paga, a quienes quieren formar su propia familia y no tienen ni para empezar, a los enfermos que a duras penas llegan a pagarse sus medicamentos y a los jubilados que han tenido que volver a sostener a sus familias, esta vez con su pensión. Nada es más urgente que recuperar la inversión en la sanidad y la educación pública; los servicios sociales y las personas dependientes; la I+D+i, las infraestructuras, la cultura y el deporte. Nada más urgente que poner fin al robo sistemático de dinero público.

Es posible ganarle al PP las próximas elecciones generales. Si todo el mundo que está sufriendo las consecuencias de la crisis apoyamos la candidatura de Unidos Podemos, éste país cambiará definitivamente.

Mientras que el PP y Cs, fundamentalmente, se están centrando en hacer una campaña del miedo, en una campaña de atacar a los oponentes, la estrategia de la coalición de IU y Podemos es plantear una alternativa que resuelva los problemas de la ciudadanía, que resuelva el desempleo, la precariedad laboral o los desahucios. Vamos a hacer una campaña en coherencia con lo que hemos hecho siempre: programa, programa, programa.

**Izquierda Unida-Ganemos** 

# Ahora más que nunca España en serio

El próximo 26 de junio volvemos a estar convocados para elegir el futuro de nuestro País. Sabemos que el descontento reina entre todos y todas ante la incapacidad de nuestros representantes de llegar a acuerdos, pero los vetos y sectarismos hacia el Partido Popular han provocado esta situación.

Aun así es muy importante que el 26 de Junio todos los españoles y españolas vayamos a votar. Es mucho lo que está en juego, fundamentalmente que la recuperación económica llegue a todos y todas y que continuemos el proceso de creación de empleo. Hemos superado lo peor de la crisis, ya hemos salido de la recesión y estamos en una situación en la que, a poco que hagamos las cosas bien, podemos mirar al futuro con esperanza.

Por ello, desde el Partido Popular vamos a apostar por la España moderada. Porque lo que necesita España es moderación, seguridad, tranquilidad, confianza, estabilidad y certidumbre. Vamos a apostar por las políticas eficaces en beneficio de los ciudadanos, a cuyo servicio estamos. Vamos a apostar por una España en positivo, vamos a intentar resaltar las cosas que funcionan bien y que no hay que cambiar, y mejorar las cosas que pueden mejorar. Vamos a apostar por la unidad nacional y por la soberanía nacional. España será lo que quieran el conjunto de los españoles y no una parte de ellos. Vamos a apostar por la igualdad entre españoles, sean de donde sean y piensen lo que piensen.

El próximo 26 de junio elegiremos entre dos modelos; entre las políticas que nos han sacado de la crisis y que han permitido la creación de un millón de empleos en dos años o las políticas de izquierdas que nos llevaron a la peor recesión en décadas, acercándonos casi a los 5 millones de parados. Entre las políticas que pretenden garantizar las pensiones y el Estado de Bienestar, llegando en el año a 2020 a los 20 millones de personas con trabajo, o a las políticas de izquierdas que nos dejaron en la quiebra y ahora solo proponen subir más los impuestos.

Desde el Partido Popular tenemos las ideas claras. Sabemos cuáles son los grandes objetivos. Las medidas en nuestro programa son las adecuadas para conseguir estos objetivos. Ahora lo que importa es el futuro, no podemos tirar por la borda los esfuerzos de estos años, porque vamos por el buen camino, aunque todavía queda mucha tarea pendiente. No es momento de Gobiernos débiles, peleados entre ellos, paralizados, que tardan tiempo inmemorial en aprobar presupuestos, que solo miran para atrás con la intención de derogar todo aquello que han hecho los anteriores.

**Partido Popular** 

## Qué poco hemos cambiado

### UN AÑO DE GOBIERNO DEL EQUIPO DE VICTORIA SOBRINO

Se ha cumplido este pasado mes de mayo un año desde que se celebraron las últimas elecciones municipales, con el resultado de sobra conocido por todos ustedes.

Un nuevo Equipo de Gobierno del mismo partido, el PSOE, que durante toda la historia de ayuntamientos democráticos ha tenido la responsabilidad de gobernar en Miguelturra.

Ante la novedad, eran de esperar cambios, pero no. Seguimos en la misma línea de actuaciones que se vinieron desarrollando durante muchos años, sin que Miguelturra despegara en cuanto a actividad económica dentro de la provincia de Ciudad Real.

El mayor problema para los españoles sigue siendo el paro y, lógicamente, también es el mayor problema para los miguelturraños. Para atajar este problema, desde CIUDADANOS, entendemos que hay que tener mejores ideas y más novedosas, y no recurrir exclusivamente a los tan conocidos Planes Públicos de Empleo, pues lo que hacen es solventar situaciones de modo temporal, y después ¿qué pasará?

Decimos esto porque nuestro municipio necesita ya mismo un proyecto duradero para que empresas de fuera quieran establecerse en nuestra localidad, así como ayudar a los emprendedores a comenzar su andadura, sin olvidar a nuestros pequeños comerciantes, que día a día, levantan el cierre de su negocio con la esperanza de tener muchos clientes y poder seguir luchando por sus familias.

De momento, como decimos, las ideas para que esto ocurra, brillan por su ausencia.

### EN MAYO: SIN BIM Y SIN DEBATE

Durante el pasado mes de mayo este medio, a través del que nos comunicamos con los ciudadanos, no se repartió en cada domicilio de nuestra localidad y solo estuvo disponible en formato digital en la web del ayuntamiento.

Les queremos recordar que esta medida tiene un solo responsable, que no es otro que el Equipo de Gobierno, que dio la orden de que no se imprimiese, al igual que el mes anterior dio la orden de que no se repartiese a su tiempo.

Desde Ciudadanos dimos una rueda de prensa en la que queda explicado perfectamente este tema y que pueden verla en nuestro Facebook de Ciudadanos Miguelturra.

Lo cierto es que el PSOE ha completado un mes de mayo lleno de omisiones en cuanto a facilitar información a los ciudadanos de Miguelturra, puesto que aparte de no querer publicar el BIM en los términos acordados por el Pleno del Ayuntamiento, tampoco ha acudido al debate mensual que los partidos políticos celebramos una vez al mes en la Radio de Miguelturra. ¿Tendrán algo que ocultar?

[www.ciudadanos-cs.org](http://www.ciudadanos-cs.org)

[miguelturra@ciudadanos-cs.org](mailto:miguelturra@ciudadanos-cs.org)

**Ciudadanos** 

## Reunión municipal informativa de la nueva Ley de Procedimiento Administrativo

Todos los trámites y solicitudes de personas jurídicas y entidades se tendrán que hacer telepáticamente según marca la ley



La Alcaldesa y el Secretario del Ayuntamiento fueron los encargados de informar a parte de la plantilla

El ayuntamiento de Miguelturra convocó una reunión, a la que asistieron todos los jefes y jefas de servicio y todo el personal municipal de la sección de administración, para informales de la nueva Ley de Procedimiento Administrativo que entrará en vigor en octubre.

Esta reunión fue convocada por la alcaldesa, Victoria Sobrino, y estuvo acompañada por el secretario del Ayuntamiento, Luis Jesús de Juan Casero, el vice-

secretario del Ayuntamiento, Joaquín Avilés y el concejal de Nuevas Tecnologías, José Félix Martín.

Aunque el Consistorio hace tiempo que está incorporado a la gestión electrónica de documentos que se tramitan a través del SIGEM, programa informático de la Diputación Provincial de Ciudad Real, a partir de octubre todos los trámites y solicitudes de personas jurídicas y entidades se tendrán que hacer telemáticamente.

### La nueva ley de Procedimiento Administrativo entrará en vigor en octubre

Es por ello, que a partir de esta reunión el los diferentes trabajadores recibirán formación más específica según el área a la que pertenezcan.

## Adhesión al sistema Cl@ve del personal del ayuntamiento y a la ciudadanía en general

Ofrecida por la Dirección Provincial de la Seguridad Social



El trámite se hizo en la Planta la baja del Ayuntamiento

La Dirección Provincial de la Seguridad Social ofrecía, el pasado jueves, 12 de mayo, la posibilidad de registrar, en la nueva Plataforma Cl@ve, a nivel particular, a todas aquellas personas que lo deseen: tanto personal del Ayuntamiento de Miguelturra, usuarios y usuarias de servicios municipales y ciudadanía o visitantes ocasionales.

Con este trámite se puede tener acceso directo, a través de un código de activación, a todos los servicios que presta la Administración.

Esto supone una gran ventaja para todo el mundo, dada la comodidad que conlleva poder realizar, desde un PC o dispositivo móvil (tableta o Smartphone) multitud de trámites de la Administración del Estado, entre otros el acceso directo a un espacio personal en el INSS (Tu Segu-

ridad Social), así como a servicios de la Tesorería General, a través de su sede electrónica.

Cl@ve es la plataforma común del Sector Público Administrativo Estatal para la identificación, autenticación y firma electrónica, mediante el uso de claves concertadas, abierta a su utilización por parte de todas las Administraciones Públicas.

Con ello se pretende dotar a toda la Administración de un sistema común de identificación y firma, impulsando la tramitación electrónica completa, de forma que se habilitará el sistema Cl@ve en todos los servicios y trámites electrónicos dirigidos a la ciudadanía, con excepción de aquellas personas que precisen el uso de certificado electrónico.

## Visita del Director General de Trabajo al taller de Carpintería Metálica

Es un programa mixto en alternancia con el empleo subvencionado por Consejería de Economía, Empresas y Empleo, y el Fondo Social Europeo

El director general de Trabajo, Formación y Seguridad Laboral de la Junta de Comunidades de Castilla La Mancha, Eduardo del Valle y Agustín Espinosa, director provincial de Economía, Empresas y Empleo, se desplazaban hasta Miguelturra y, acompañados de la alcaldesa, Victoria Sobrino y el concejal de Promoción Económica, Miguel Fernández, visitaron el Taller de Empleo.

Dicho taller se encuentra situado en el Vivero de Empresas y hay que recordar que es un programa mixto en alternancia con el empleo, subvencionado por Consejería de Economía, Empresas y Empleo, y el Fondo Social Europeo.

Los responsables políticos saludaron a las 8 personas, cinco de ellas son mujeres, que están desarrollando el taller y que durante seis meses adquirirán formación

profesional y realizarán prácticas laborales mediante la realización de obras o servicios de utilidad o interés social, posibilitando así su posterior inserción laboral, tanto por cuenta ajena como mediante la creación de proyectos empresariales.

Tanto del Valle como Sobrino incidían en la importancia de la formación como la base sólida de la creación de empleo, objetivo prioritario en las administraciones que ambos representan.

Por otra parte, la alcaldesa explicaba que estos alumnos y alumnas que se forman en la Escuela Taller serán los encargados de preparar y homologar las instalaciones, ya existentes, para que puedan ser usadas posteriormente como centro homologado en la provincia para impartir cursos, no solo de carpintería metálica, sino de otras muchas especialidades.



Alumnado del Taller junto a las autoridades y responsables de la actividad

## Municipal

### Remuneración de la Corporación Municipal

(Única retribución de la Alcaldesa y Concejales con cargo al Presupuesto Municipal)

#### GRUPO POLÍTICO Abril

##### PSOE

VICTORIA SOBRINO	2353,98
ANA BELÉN CHACÓN	102,00
ANA GONZÁLEZ	144,50
CAROLINA MOLINA	289,00
JOSÉ FELIX MARTÍN	212,50
LUZ Mª SÁNCHEZ	212,50
JULIÁN CÉSPEDES (lib) *	1614,38
MIGUEL FERNÁNDEZ (lib) *	1607,92
RAQUEL (S.G.) 1*	1320,01

##### P.P.

AURORA LÓPEZ (	212,50
CARMEN Mª MOHINO	144,50
ESTRELLA RODRIGO	102,00
FELIPE ADRIÁN RIVAS	161,50
RAÚL SALCEDO (lib) *	1607,92

##### IU

PEDRO CÉSAR MELLADO (lib) *	1049,60
MARÍA MONTARROSO	59,50
PABLO ANTONIO MACÍAS	161,50

##### C's

MIGUEL ÁNGEL GARCÍA	246,50
---------------------	--------

(\*) 12 pagas. Media liberación  
1: Secretario/a de grupo

### La basura x la noche

Piensa en los demás: la basura en el contenedor genera malos olores. No la saques hasta final de la tarde.

### Respetar los horarios

## Alumnado del colegio Pérez Galdós visitan el Ayuntamiento y la Casa de la Cultura

El grupo fue recibido por la alcaldesa, Victoria Sobrino, y la concejala de Educación, Luz María Sánchez

Unos 50 niños y niñas del Primer curso de Infantil del colegio público Benito Pérez Galdós, visitaron, en una divertida jornada, las dependencias del Ayuntamiento y la Casa de la Cultura.

En el Consistorio miguelturreño fueron recibidos y recibidas por la alcaldesa, Victoria Sobrino, y la concejala de Educación, Luz María Sánchez, que les explicaron, en el recorrido que han realizado, el trabajo que se desarrolla en cada una de las dependencias municipales.

Especialmente resultaba emotivo las explicaciones que Victoria Sobrino realizó exponiendo el funcionamiento de los antiguos calabozos, hoy dedicados a archivo, así como en el Salón de Plenos, les ha expuesto lo que realizan en cada sesión plenaria los ediles que conforman nuestro ayuntamiento, así como los niños y niñas han realizado diversas cuestiones a la alcaldesa, demostrando gran desparpajo, espontaneidad y atrevimiento.

Para la gran mayoría, esta ha sido la primera toma de contacto con el Consistorio miguelturreño donde han conocido de manera directa la organización que se encarga de la administración local, compuesta por una alcaldesa y dieciséis concejales para la administración de los intereses de un municipio. Los chicos y chicas han estado muy atentos y han disfrutado mucho de esta primera visita.

Una vez concluida su presencia de una hora aproximadamente, en el Ayuntamiento, estas dos líneas de niños y niñas de 3 y 4 años del Pérez Galdós, se encaminaron a la Casa de la Cultura, para visitarla también y recibir todo tipo de explicaciones, que han despertado su curiosidad, a cerca de esta dependencia municipal.

La jornada ha concluido en el Parque Doctor Fleming donde los niños y niñas, disfrutaron de todo este recorrido con sus maestras, que estuvieron ayudadas por alguna madre.



Foto de grupo en las escaleras del Ayuntamiento, acompañados por la Alcaldesa y la concejala de Educación.

## La Alcaldesa visita el colegio El Pradillo



La alcaldesa, Victoria Sobrino, mantuvo un encuentro con la directora del colegio público "El Pradillo", Pilar Mendoza y el secretario del Centro, Higinio García, en el mismo colegio.

Sobrino recorrió las instalaciones y desde el Centro le hicieron llegar las demandas más perentorias. Si bien es cierto que el Consistorio no tiene competencias directas en la gestión de los centros públicos educativos de la localidad, ya que esta gestión pertenece a la Junta de Comunidades, la alcaldesa se comprometió a estudiar todas las sugerencias y a dar todas aquellas soluciones que estén en su mano.

Esta visita se enmarca dentro de los contactos que, de manera habitual, mantiene la Alcaldesa con los diferentes organismos, asociaciones, empresas etc... de la localidad en las que les toma el pulso a la situación de la ciudad a la que ella representa.

## Charla coloquio ¿Qué es y qué no es acoso escolar?

organizada por los Servicios Sociales

La Casa de la Cultura acogió la charla coloquio ¿Qué es y qué no es acoso escolar? a cargo de Pedro Julio Merino Cejudo, Psicólogo Clínico y Jurídico, que estuvo organizada dentro del "proyecto de prevención de absentismo escolar de los servicios sociales del ayuntamiento.

La charla, a la que asistieron 40 personas, estuvo dirigida y orientada a padres, madres, familiares, docentes equipos directivos y de orientación de centros educativos comunidad educativa en general y que pudieran estar interesados en el tema.

En esta tertulia colaboraron las AMPAS de todos los colegios de Miguelturra y la

del instituto y, tras la exposición del psicólogo clínico y jurídico, tuvieron un coloquio en el que se habló del acoso

en primaria y en el instituto y se estableció la importancia de la prevención y de la detección.



La charla se llevó a cabo en el salón de la casa de cultura

# Día Internacional contra la Homofobia, la Transfobia y Bifobia"

Con la proyección de "El viaje de Carla", con la presencia de su director y su protagonista



Carla Antonelli, junto a Ana Chacón, Victoria Sobrino y otros miembros de la Corporación y parte del público

Ana Belen Chacón, concejala de Igualdad, fue la encargada de abrir el acto en el Teatro-cine Paz a favor del colectivo LGTBI (lesbianas, gays, transsexuales, bisexuales) y que tenía como hecho central la presentación del documental "El Viaje de Carla", enmarcado en los actos para la conmemoración del 17 de mayo, el Día Internacional contra la Homofobia, la Transfobia y Bifobia".

Un acto que congregó a casi 150 personas no solo de Miguelturra, sino de localidades como Tomelloso, Alcazar de San Juan, la Solana y Fuenteovejuna (Córdoba).

Chacón comenzó dando la bienvenida a Fernando Olmeda, director del documental, y Carla Antonelli, protagonista y activista de la Asociación LGTBI que narra en primera persona su experiencia.

Esta actividad se enmarca dentro de la línea estratégica de trabajo del "II Plan de Igualdad del Consistorio" aprobado el pasado 8 de marzo, "donde la visibilización y sensibilización de este colectivo es una de las líneas de trabajo establecidas".

Antes del documental, Carla Antonelli quiso agradecer al ayuntamiento que hubiera creado este evento ya que, es muy importante tener puntos de encuentro y referencia, donde la gente sepa que no está sola en esos en-

tornos más difíciles, como son los entornos rurales, que conozcan que hay ayuntamientos progresistas que les abren sus puertas". "Aquí debemos abrir todas y todos, ya que las personas que pertenecemos al LGTBI enriquecemos a la sociedad".

"Al final, continúa explicando Antonelli, es el viaje de la historia de España en blanco y negro a la España en color, con todos los avances en derechos para nuestro colectivo". "Pero además, continúa, habla del peaje que tuvimos que pasar muchos y muchas hasta llegar al día de hoy, a este país que juntos estamos construyendo".

"Que nadie por ninguna circunstancia o razón de orientación sexual o identidad de género, o cualquier otro motivo tenga que abandonar su pueblo, su familia y sus entornos" concluyó la activista.

Por su parte, Fernando Olmeda, explicó que este documental ha tenido hasta el momento 56 proyecciones, incluidas las de fuera de España, "la idea era esta, compartir el documental en la distancia corta, con vosotros y vosotras, compartiendo con todos el mensaje y los valores, pero también llevándonos opiniones reflexiones y emociones".

Tras estas exposiciones se proyectó el documental que dio paso a un intenso y

enriquecedor debate.

Para finalizar, la alcaldesa, Victoria Sobrino, fue la persona encargada de cerrar la tarde y quien aseguró que este acto no hubiera podido realizarse sin el apoyo del colectivo "los reconocimientos hay que decirlos y visibilizarlos", y "Miguelturra, aseguró, es una ciudad inclusiva y diversa donde necesitamos a todas las personas, ya que es lo que nos hace crecer y enriquecernos, donde todos los derechos se reconozcan y todas los prejuicios vayan desapareciendo".

"Lo cierto, es que las Administraciones Públicas tenemos un compromiso por la lucha hacia la igualdad y el respeto. Nuestro equipo de gobierno sabe que en la política se trabaja para hacer más felices a la gente" concluyó la alcaldesa.

Por un lado, hay que recordar el 'Viaje de Carla' es un documental dirigido por el periodista y escritor Fernando Olmeda y protagonizado por Carla Antonelli, en el que, treinta y dos años después de marcharse de Güímar (Tenerife) para conseguir una existencia acorde a su identidad de género y libre de los prejuicios sociales vigentes en su pueblo natal, Carla Antonelli regresa para reencontrarse con sus recuerdos y hacer balance de su vida.

# Taller formativo para Agentes de Igualdad

Para trabajadoras y trabajadores del propio Ayuntamiento



Los talleres se desarrollaron en el Centro de la Mujer

Según se acordó en la reunión de trabajo de la Comisión Técnica de Igualdad del Ayuntamiento, se ha convocado a participar en el taller formativo para Agentes de Igualdad de este ayuntamiento a los diferentes responsables técnicos, y se ha hecho en el Centros de la Mujer.

Así, en dos turnos, los diferentes técnicos de todas las áreas del ayuntamiento se formarán para poder ser los observadores de las posibles desigualdades que pudieran surgir en cada área y poder de esta manera velar y trabajar en la igualdad real de oportunidades.

El curso ha venido siendo impartido por las Técnicas de Igualdad del Centro de la Mujer y ayuda a reflexionar, con un debate abierto, acerca de cómo podemos trabajar desde el Consistorio para que la igualdad y la conciliación sean una realidad en todos los ámbitos de la sociedad miguelturreña.



Del 1 de mayo al 1 de junio de 2016		
fecha	Nombre y apellidos	edad
11/05/2016	Domingo Illescas Rojas	81
12/05/2016	Concepcion de los Rios Sanchez	92
12/05/2016	Miguel Palacios Ruiz	81
14/05/2016	Manuel Cañizares Tercero	87
19/05/2016	Benigna Luque Lozano	76
27/05/2016	Damian Muñoz Sanchez	91
01/06/2016	Dolores J. Martinez Molina	91



Nota: se incluyen únicamente las personas fallecidas que han tomado sepultura en el cementerio de Miguelturra



**Publicidad efectiva a bajo coste**

**Donde nadie llega**

## Educación

# La I Olimpiada Matemática en miguelturra premio a tres alumnos por su resolución de problemas

Organizada por la Concejalía de Educación contó con 35 niños de 5º y 6º de los diferentes colegios de la localidad

Victoria Sobrino, alcaldesa de Miguelturra, acompañada de la concejala de Educación, Luz María Sánchez, y de profesores de matemáticas de los cinco colegios de la localidad, repartieron los tres premios ganadores de la "I Olimpiada Matemática" que el Consistorio organizó con los Centro Escolares para niños de 5º y 6º de primaria.

Kevin Ruedas Villanueva, Sergio Ceca Sánchez y Manuel Rodríguez Moreno, obtuvieron el primer, segundo y tercer premio por su habilidad en la resolución de los cuatro problemas planteados en esta Olimpiada y que, tal y como comentó es su presentación Luz María Sánchez "no serán problemas de los típicos que vienen en el currículo escolar y que aparecen en los distintos tipos de texto, sino que son problemas que requieran ciertas habilidades sobre todo de razonamiento lógico deductivo y de abstracción". Aunque todos los participantes obtuvieron un obsequio y un diploma acreditativo.

La "Olimpiada Matemática" es un proyecto que viene de la Real Sociedad Matemática Española, que en Castilla La Mancha están desarrollando profesores de la Sociedad Castellano Man-



Profesorado, autoridades locales y escolares participantes en foto de familia tras la entrega de los premios y diplomas.

chega de profesores de matemáticas y que, tal y como indica la concejala, "desde esta Concejalía de Educación, con el respaldo de los profesores y maestros de los distintos colegios de la localidad y con el respaldo del Consejo Escolar municipal, se celebró en Miguelturra".

Esta primera Olimpiada matemática se celebró con 35 niños y niñas de los distintos colegios educativos, donde los seleccionados vinieron desde los mismos Centros, que llevaron a cinco alumnos cada uno, excepto los de doble línea que fueron con diez.

El objetivo que se bus-

caba desde la Concejalía de Educación con esta Olimpiada en primer lugar era reforzar el gusto por las matemáticas y sensibilizar a la sociedad de una mayor y mejor preparación matemática en la que se persiga fundamentalmente dotar de recursos para la resolución de situaciones problemáticas; Igualmente contribuir a la difusión entre profesores y alumnos de aquellos aspectos de las Matemáticas más lúdicos y creativos; Potenciar el gusto por la resolución de problemas; Conocer y practicar estrategias heurísticas y destrezas convenientes para la resolución de problemas y

servir como elemento de motivación y profundización sobre todo para aquellos alumnos más interesados por las Matemáticas.

Lo que se pretende también con esta Olimpiada Matemática es que estos niños y niñas vean la necesidad o prueben sus capacidades para una posterior prueba que van hacer los de sexto de primaria en la Universidad de Castilla La Mancha el día 4 de junio. Ésta es una prueba de selección para el proyecto ESTALMAT en el que se seleccionarán a 10 alumnos para el proyecto bianual que comenzará en octubre del curso próximo.

Al terminar el examen, y mientras los profesores corregían, los chicos y chicas realizaron un taller con el profesor José Luis Carlavilla.

Por último, Victoria Sobrino quiso dar las gracias a los implicados en esta nueva experiencia, a los profesores y maestros de los distintos colegios, "ya que sin ellos no se podría realizar" y evidentemente a los niños y niñas que participaron con tanta ilusión".

La concejala de Educación también quiso acordarse del Área de Educación, del Área de Cultura, Área de Servicios, Área de Comunicación y al diseñador web.

## SERVICIOS SOCIALES DE ATENCIÓN PRIMARIA

### Taller para el cambio de etapa dirigido a escolares de 6º de primaria

Ya se ha desarrollado "El taller para el Cambio de Etapa" organizado desde los Servicios Sociales de Atención Primaria y que forma parte de un conjunto de actividades tanto para primaria, como para secundaria.

Este taller, cuya duración ha sido de tres sesiones de dos horas cada una, los días 3, 10 y 17 de mayo, está dirigido tanto a niños/as de 6º de Educación Primaria como a sus madres y padres y se ha realizado en las dependencias de Servicios Sociales, en coordinación con los centros educativos.

Los alumnos de 6º de Primaria, por las características propias del sistema educativo, se encuentra sometidos a un cambio brusco como es la transición a la Educación Secundaria que además viene unido a una etapa evolutiva importante; la adolescencia, donde se van a suceder toda una serie de cambios, que afectarán a muchas facetas de la persona: lo corporal, lo afectivo, lo cognitivo, los valores y las relaciones sociales, de ahí la importancia de este taller, que ha estado impartido Mercedes López Galán, psicóloga del Centro de Servicios Sociales y



Las charlas se llevaron a cabo en las dependencias del Centro Social

por la técnico del Proyecto, Beatriz Azaña Azaña.

En este taller se han trabajado puntos tan importantes como son: actuaciones de apoyo emocional; fomento del dialogo en el núcleo familiar; escuchar las inquietudes o temores con respecto a los cambios, tanto de los hijos e hijas como de los padres y

madres; diversas dinámicas sobre las emociones, que tendrán como objetivo ayudar tanto a padres/madres, como a sus hijos/as, a superar las transiciones propias de esta edad, preadolescencia, cambio al Instituto de Enseñanza Secundaria, inquietudes, etc.



## Los arlequines vencen por 26-13 al club Titanes en favor del colectivo LGTBI

Organizado por las Concejalía de Igualdad y de Deportes respectivamente, con motivo del Día Internacional contra la Homofobia Transfobia y Disfobia (pág.9)



## Mario Pérez Casanova Bronce en el Nacional Sub-21 de Taekwondo

El miguelturro fue bronce en el campeonato nacional sub 21 de Taekwondo celebrado los días 28 y 29 de abril en Valencia. (pág.10)

## Clausura de las Escuelas Deportivas

### Con cerca del millar de niños y niñas

Casi un millar de niños y niñas, de dieciséis disciplinas deportivas, participaron en la clausura de las Escuelas Deportivas 2015-2016.

El acto tenía lugar en el Estadio Municipal de Deportes y contaba con la presencia de la alcaldesa de la localidad, Victoria Sobrino y del concejal de Deportes, José Félix Martín, además de la participación de monitores y monitoras.

Una intensa tarde en la que se desarrollaron diferentes juegos, actividades, gymkhanas y, sobre todo, mucha diversión para todos los asistentes a un acto que ha sido promovido y organizado por la concejalía de Deportes.

Victoria Sobrino mostró su satisfacción por "ver disfrutar, a todos los niños y niñas, de todas las Escuelas Deportivas participando en este acto". (PÁGINA 8)



Victoria Sobrino y José Félix Martín entregan regalos a los niños y niñas participantes

## Bronce para el alevín femenino A de la ADV

### En el Campeonato Regional celebrado en Albacete

El pasado sábado 28 tuvo lugar en el Complejo Universitario de Albacete el Campeonato Regional Alevín. El equipo alevín femenino A terminó en una meritoria 3ª plaza, entre los 36 equipos participantes, y es probable que tengan la plaza en el I Campeonato de España Alevín que tendrá lugar en Valladolid, campeonato en el que también tendrán hueco los chicos del alevín masculino A, al ser primeros en su categoría.

Las chicas que dirige Sergi Domínguez se quedaron a las puertas de estar en la final al caer con la EMD Motilla, campeón regional a la postre. No obstante la campaña de estas jóvenes promesas es muy destacable por el buen nivel de juego alcanzado y los resultados logrados, que vuelven a superar un año más los registros de años anteriores en esta categoría.

Este equipo podrá estar junto al alevín masculino A, que entrena Javier



Las niñas posan felices con sus medallas en compañía de sus técnicos y acompañantes

Nieto, en la primera edición del Campeonato de España Alevín, que se celebrará en Valladolid los próximos 24 a 26 de junio, en categoría tanto masculina como femenina, y en el que po-

drán jugar frente a las mejores jóvenes promesas de todo el país en una cita tan novedosa ahora como posiblemente histórica en un futuro al ser la primera vez que se celebra.

## Cinco churriegos campeones de la región en balonmano

Los importantes resultados deportivos que el Balonmano Pozuelo ha cosechado esta temporada son incuestionables. Sus equipos base, masculinos y femeninos, están presentes en cinco intersectores nacionales y para ello los triunfos en la liga regional han sido determinantes. (pág. 8)



Los cinco chavales de Miguelturra

## Actividades para este verano del Club Baloncesto

El concejal de Deportes, José Félix Martín, acompañado por Ramón Peco, presidente del club Baloncesto de Miguelturra y José Carlos Martín, organizador del evento del "Tres por Tres Cere" presentaron las diferentes actividades de verano que van hacer desde este Club.

Tal y como explica el concejal en su presentación, algunas son actividades ya asentadas en la localidad como por ejemplo el "tres por tres" a las que este año se le suman algunas novedosas, como por ejemplo, el "Clinic de Baloncesto" y una conferencia muy interesante para la gente del mundo del deporte.

Para la concejalía este tipo de actividades ya que demuestran, una vez más, la gran actividad deportiva que ofrecemos desde todos los ámbitos gracias al tejido deportivo de Miguelturra. (pág.8)



Presentación del programa de verano

## Deportes

# Clausura Escuelas Deportivas

Además, la Alcaldesa quiso reconocer "el trabajo de todos los monitores y monitoras y de los clubes deportivos de la localidad, junto al personal de la Concejalía de Deportes" y aseguraba que la apuesta por el deporte es el dinero mejor invertido ya que el deporte es salud por lo que, señalaba "el equipo de gobierno va a seguir apostando por el deporte y sus necesidades".

Por su parte, José Félix Martín indicaba que este acto es "muy especial" ya que, aseguraba "nos permite ver como disfrutan una gran cantidad de niños y de niñas, jugando a todos los deportes". Hay que recordar que en las Escuelas Deportivas de Miguelturra participan alrededor de unos 940 niños y niñas, en 16 disciplinas deportivas. Por eso, en esta fiesta del deporte estaban presentes niños y niñas, "desde benjamines hasta cadetes, en una franja de edad de 6 a los 14 años", añadía



Se organizaron diversos juegos deportivos

José Félix Martín.

Por último, el edil de Deportes invitaba a los "papás y mamás a que vivan el deporte y que formen parte de la familia deportiva de Miguelturra, una familia comunitaria, que educa en valores. El deporte es bueno para todo, para mejorar emocionalmente y a nivel social. El

deporte es una forma de vida", concluía Martín.

Hay que recordar que, además de este acto central de clausura, la concejalía de Deportes programó otras actividades previas en colaboración con: Protección Civil, McDonalds y Cinefórum Miguelturra; que se llevaron a cabo los días 23, y 24 de mayo.

## Club Baloncesto Miguelturra

### Un clinic infantil, una conferencia formativa y el tradicional "Tres por tres CERÉ"



La Escuela de Baloncesto celebró las tradicionales actividades deportivas de las fiestas del Cristo

Ramón Peco fue el encargado de explicar las diferentes actividades novedosas que, desde el Club de Baloncesto de Miguelturra, se van a realizar este verano y que tal y como explica "son actividades que se querían orientar a toda la gente que les gusta el baloncesto de nuestra localidad. Por tanto, para los más pequeños será el 'clinic' de formación, para los más mayores tenemos el 'Tres contra Tres' y concluiremos la conferencia, orientada a conocer la organización de eventos deportivos, que en nuestra localidad, que

tiene una oferta muy amplia en el ámbito del deporte, seguro que nos aportará una formación extraordinaria.

Respecto al Clinic, que se celebrará desde el lunes 18 de julio hasta el viernes 22 del mismo mes, el presidente del club indicó que se abre el periodo de inscripción hasta el próximo 30 de junio, para todos los niños y niñas que quieren participar, ya que no tienen porque haber estado inscrito es la escuela de baloncesto y pueden hacerlo desde cualquier localidad.

La edad a la que está dirigido este Clinic va desde los

seis hasta los trece años que incluye categorías minibasket formación, benjamín alevín infantil y cadete. El precio de la inscripción es de 35 euros y para el segundo hermano se aplicará un descuento, dejando la cuota a 25 euros.

Respecto a la conferencia de "Organización de eventos deportivos" correrá a cargo de Santiago de la Morena, persona vinculada a la Federación Española de Balonmano y que tendrá lugar en la Casa de la Cultura, coincidiendo con la celebración del "3x3".

## PEÑA CICLISTA

### "La conquista de los castillos"



Los cuatro ciclistas miguelturreños participantes en la prueba

El pasado siete de mayo un grupo de miembros de la Peña Ciclista de Miguelturra se trasladaron hasta la localidad de Ayora (Valencia) para participar en la marcha cicloturista "Ruta de los Castillos", una de las más prestigiosas de nuestro país, que transcurre por el Valle de Ayora-Cofrentes y la Plana Uriel-Requena, con 160 Km de longitud y cuatro ascensiones, Campichuelillo (7,1 Km, pendiente media 6%, rampa máxima 20.5%), Casa del Río (7,6 Km, pendiente media 4,4%, ), Morajete (11 Km, pendiente media 4,4%, ) y Caroché (13,6 Km pero los últimos 5,5 Km, pendiente media 7%, rampa máxima 24%) y casi 3000 metros de desnivel. Un trazado rompepiernas con cientos de repechos, sin descansos y con velocidad libre que permite a los cicloturistas ver el estado de forma que tienen.

La mañana nos recibió con un ambiente lluvioso y fresco, mezclándose nervios, tensión y emoción en partes iguales, todos los participantes 1842 nos concentramos en el centro de Ayora, donde esperaba todo el pueblo en un ambiente de fiesta que daba ánimos para afrontar el reto que nos aguardaba a pesar de la adversidad de la climatología. Así, con la correspondiente traca, no podía ser de otra manera al encontrarnos en tierras valencianas, arrancó la prueba y se puso en marcha la serpiente multicolor.

Durante los primeros kilómetros la carretera iba poniendo a cada uno en su lugar, tanto por el trazado, ascendente de inicio, como por

el ritmo exigente impuesto por los participantes, pero sin duda a pesar de las impresionantes rampas de los puertos anteriores, el Caroché fue el más determinante (empieza de forma suave con 5'5km, con media del 7%, pero los 2km de los últimos 2'5km a una media del 10% con rampas de hasta el 16% y para acabar los últimos 500m al 11'3% de media) en su parte final la carretera se retuerce y se empina más exigiendo a los ciclistas hacer un esfuerzo brutal para salvarlas, y donde vimos ciclistas que no pudieron soportar el dolor y llegaron a la cima caminando, a pesar de que los tambores de una comparsa local daban un plus de ánimo para no ser vencido por la ascensión.

Un par de rampas, con un 5% de desnivel, antes de la meta, terminarían por minar las fuerzas de muchos. Al final objetivo conseguido, todos llegamos a meta, luciendo con orgullo el nombre de nuestro pueblo que, una vez más, ha estado presente en una de las 10 cicloturistas más importantes y mejor organizadas del panorama nacional, que nos regaló kilómetros de felicidad y metros cúbicos de sudor, una combinación perfecta que sólo puede entender el que 'sufre' encima de la bicicleta.

En esta prueba echamos de menos a nuestro compañero Antonio Prado, que no pudo realizarla al estar en fase de recuperación de una lesión sufrida cuando preparaba la misma. ¡Ánimo campeón!

**Manuel Román Fonseca**  
(Vocal Peña Ciclista)

## Cinco migueltureños campeones regionales con el equipo infantil del Balonmano Pozuelo



Equipo infantil con sus técnicos

En el caso del equipo infantil masculino cuenta esta temporada sus partidos por victorias, en total 24, lo que les ha supuesto que los días 27, 28 y 29 de mayo participasen en el intersector que se celebraba en la ciudad de Córdoba.

Cinco migueltureños engrosan las filas del equipo pozueleño, los hermanos Enrique y Gonzalo Cruz Rueda, Alejandro Desta García Bara-

hona, Jorge Pinto Rodrigo y Fernando Barragán Carmona, que se batirán el cobre junto a sus compañeros en la pista de juego de la ciudad andaluza.

Desde aquí queremos desearles la mayor de las suertes a ellos y al Club Balonmano Pozuelo para que continúen consiguiendo éxitos que muestran la buena salud de la cantera de este deporte en nuestra región.

## Partido de rugby en favor del colectivo LGTBI



Ambos equipos posaron juntos al final del partido

El concejal de Deportes, también integrante del equipo local de rugby, explicaba que este partido, más que de reivindicación, ha sido de concienciación "acerca de una situación de absoluta normalidad por encima de otras posibles tendencias. Todos y todas somos personas y las tendencias se deben asumir con absoluta normalidad".

Martín se ha referido a que en Miguelturra dentro del Segundo Plan de Igualdad, estas situaciones están más que asumidas. Por eso, siempre tendrán nuestra colaboración con un colectivo como es el LGTBI. "Aunque

la mejor noticia será cuando no haga falta realizar este tipo de actividades, porque la igualdad en entre todos sea palpable".

En cuanto al deporte, el edil informaba que a los Arlequines les resta "la concentración provincial de rugby, para el domingo 5 de junio, lo que le hace especial ilusión ya que todos y todas se darán cita en Miguelturra, en una jornada en la que participaran todos los equipos de rugby, masculinos y femeninos, desde pequeños y pequeñas hasta los y las mayores. Lo de menos es el resultado, lo importante es

hacer hermandad por el deporte por el que trabajamos".

Por su parte, la concejala de Igualdad, Ana Belén Chacón Zarco expresaba el agradecimiento del Ayuntamiento, al público "que ha respondido fenomenalmente bien a estos actos que han organizado conjuntamente las Concejalías de Igualdad y la de Deportes respectivamente, con motivo de la celebración el 17 de mayo del Día Internacional Contra la Homofobia, la Transfobia y Bifobia, objetivos prioritarios de las políticas de inclusión social en todos los colectivos.

## La familia del voley migueltureño volvió a reunirse en el IV Trofeo Ernesto Arévalo



El pasado 7 de Mayo en el Pabellón Municipal de Miguelturra tuvo lugar la cuarta edición del trofeo primaveral que cada año reúne a todo el voleibol migueltureño bajo la tutela de nuestro Presidente de Honor Ernesto Arévalo. Diversos partidos, reconocimientos y homenajes tuvieron lugar en una jornada destacada por el buen ambiente presente en la instalación deportiva.

Desde por la mañana comenzaban los torneos alevines e infantiles en los que más de un centenar de chicos y chicas pudieron disfrutar practicando su deporte preferido en una intensa mañana de competición.

Por la tarde tuvo lugar un triangular senior masculino con la visita del CV Atlético Puertollano y del CD Otiñar (Jaén) que se saldó con victoria del ADV Miguelturra al imponerse por 3-1 a los puertollane-

ros y por 3-2 a los giennenses. El choque entre los equipos visitantes se saldó con victoria de los de Puertollano por 3-1.

La entrega de obsequios a los equipos visitantes coincidió con el momento más emotivo del día: minuto de silencio en honor a Jonathan Céspedes, nuestro más fiel seguidor y un incondicional en la grada del Pabellón Municipal que tristemente nos dejó el pasado mes de Marzo. Su hermano Javi es-

*Se guardó un emotivo minuto de silencio en recuerdo de Jonathan Céspedes, el más fiel seguidor y un incondicional del equipo, fallecido recientemente.*

tuvo presente en representación de la familia y recibió el apoyo de todo el club en este difícil momento.

También fueron reconocidos todos los equipos migueltureños que cosecharon éxitos en esta temporada: Juvenil Femenino A (bronce regional); Cadete Masculino (plata regional, pendientes de jugar el Cto. de España); Infantil Femenino B (bronce provincial); Alevín Femenino A y Masculino A (ambos campeones provinciales y pendientes de disputar la fase regional). Cabe mencionar que los cadetes sortearon un balón entre todos los asistentes que quisieron colaborar con su participación en el Campeonato Nacional.

Para terminar, cena de hermandad poniendo punto y final a otra gran jornada de deporte y convivencia.

## Deportes

# "Practica deporte, no hagas deporte sola" y "Deporte en la naturaleza para jóvenes"

Desarrollados en el entorno natural de Peralvillo



Grupo senderista en el Puente de Hierro (Peralvillo)

El sábado 30 de abril se celebraban en Peralvillo (Aldea Ecológica), dos actividades, una del programa "Practica Deporte, No Hagas Deporte Sola" y otra "Deporte en la Naturaleza para Jóvenes", organizada por el área de Deportes del Ayuntamiento de Miguelturra.

La mañana comenzaba con senderismo para personas adultas y piragüismo para jóvenes, se hacía un

breve descanso para hidratarse y recuperar fuerzas, para continuar las personas jóvenes asistentes con tiro con arco y rugby, así como piragua y tiro con arco para adultos, con nuevas experiencias deportivas que antes no habían practicado muchos y muchas de los y las participantes; tras la experiencia deportiva se regresó a Miguelturra con buenas sensaciones.

En la actividad estuvo presente el concejal de Deportes José Félix Martín, participando en las actividades programadas.

Agradecer la colaboración del Club Saden, Entrevolcanes, Asociación Arqueros de Don Gil, Arlequines de Miguelturra Rugby Club, Protección Civil de Miguelturra y Antonio Asensio que hizo de guía por la ruta de senderismo.

# Bronce en el nacional sub-21 de taekwondo para Mario Pérez Casanova



Mario Pérez posa con su medalla junto a sus técnicos

Como explica el director técnico del equipo miguelturreño Miguel Ángel López "nuestro Club fue representado como selección en Castilla la Mancha por Sergio Ruiz López quien consiguió ganar dos combates y quedó fuera de la lucha de las medallas al perder su tercer combate; Miguel Ángel Navas Ruedas quien ganó su primer combate con un difícil rival y perdió en el segundo quedando fuera de las medallas; Álvaro Ruiz López que ganó su primer combate contra Andorra con mucha autoridad y perdió con el que a la postre quedó en tercer lugar y por Daniel Espinosa González que pasó su primera ronda con el representante Madrileño".

"Pero fue Mario Pérez quien, con tan solo 16 años,

consiguió proclamarse tercero de España Sub-21, realizando combates más que destacados" explicó López, "ya que, tras cinco combates ganados, terminó perdiendo con el que, a la postre, quedó campeón, demostramos una vez más el buen trabajo y la confianza que estamos consiguiendo".

Miguel Ángel López se muestra muy orgulloso ya que "con un equipo muy joven conseguimos que todos pasaran sus primeras rondas, nuestro cadete consiguió pasar incluso dos rondas y la medalla conseguida por Mario hace que el equipo coja confianza y nos ayuda a seguir con ilusión a conseguir nuevas metas, ánimo equipo y como siempre digo `despacito pero con firmeza".

# El BIM se salva gracias a la gestión del Equipo de Gobierno Municipal"

Vuelve a repartirse en todos los hogares miguelturreños

El concejal de Comunicación, José Félix Martín, ha informado en rueda de prensa sobre la situación actual de impresión del Boletín Informativo Municipal (BIM), "ya que, como habrán podido comprobar, este mes no ha llegado a sus buzones como ha venido haciéndose ininterrumpidamente durante los últimos 24 años".

El BIM de mayo se editaba en formato digital, "ya que este medio ha sufrido una falta de respeto y consideración por parte de los grupos políticos de la oposición encabezados por el concejal de Ciudadanos" continuó exponiendo Martín.

"Los tres grupos Partido Popular, Izquierda Unida, y Ciudadanos, acor-

daron reducir la partida a una cantidad que hace peligrar la propia existencia del mismo y por ende, el derecho que tienen todos los ciudadanos y ciudadanas de Miguelturra a estar informados de la labor y gestión que se ha llevado a cabo en su Ayuntamiento". "Imagino, declaraba el edil, que será una cosa casual que quieren callar la voz del BIM".

"El objetivo de este Equipo de Gobierno y por lo que hemos luchado, gestionado y negociado de manera férrea y dura con todos los proveedores, era que el BIM volviese a repartirse por todos los domicilios y llegase a todos los buzones de la localidad y así lo hemos conseguido

gracias a la gestión del Equipo de Gobierno, al menos hasta que finalice el año". "Con este ajuste conseguiremos que la información pueda llegar a cada uno de los domicilios de Miguelturra, aunque obviamente algún cambio habrá que hacer en el BIM, como la reducción de 24 a 16 páginas".

"En conclusión, hemos salvado el BIM por este año en contra del pacto no firmado, llamémosle tripartito con Ciudadanos a la cabeza".



José Félix Martín, concejal de Comunicación

# "La Universidad Popular es un ejemplo a seguir e imitar"

Así fue reconocido por la Diputación Provincial de Ciudad Real y la Federación Española de Universidades Populares en el acto conmemorativo del XXX Aniversario de la UP miguelturra.

Tras la proyección del vídeo y la presentación del libro, la Universidad Popular quiso rendir homenaje a personas y entidades que, gracias a su apoyo, han contribuido al desarrollo de la UP.

La alcaldesa de Miguelturra, Victoria Sobrino, mostró su agradecimiento a la Diputación y a la Federación Española de Universidades Populares por el apoyo mostrado, así como a los monitores y participantes "por contribuir a que este aniversario sea una realidad y porque sois la esencia de la Universidad Popular", teniendo unas palabras especiales hacia el concejal de Cultura que en 1985 impulsó la Universidad Popular, Julián Arévalo, y al que en el momento era alcalde de Miguelturra, Román Rivero.

Sobrino recordaba que "la formación, la educación y la cultura son imprescindibles para el desarrollo de nuestra ciudad y la UP es una institución que ha transmitido herramientas de desarrollo social, de aprendizaje y de participación ciudadana". La alcaldesa también anunciaba que "vamos a trabajar para que la formación de las personas sea traducida en creación de puestos de trabajo, un reto que debemos asumir para responder a las necesidades de la ciudadanía y que es un compromiso personal y del Equipo de Gobierno". Para finalizar, Victoria Sobrino destacaba que "todos los que habéis formado parte de la UP du-

rante estos 30 años habéis conseguido que Miguelturra sea una ciudad más avanzada y con mejor calidad de vida, algo de lo que me siento muy satisfecha y orgullosa".

Por su parte, la presidenta de la FEUP, Mónica Calurano Vellarino, no dudaba en felicitar a todos los participantes, monitores, equipo técnico y directivo y a las instituciones "que han hecho posible que la Universidad Popular sea la palanca para el avance del desarrollo personal y colectivo de Miguelturra". Calurano ha recalado que la Universidad Popular de Miguelturra "es una UP emblemática que responde perfectamente al modelo que debemos extender en todo el territorio español como garantía del derecho a aprender a lo largo de la vida". La presidenta de la Federación manifestó que "la UP de Miguelturra es un ejemplo a seguir, que debemos imitar y trasladar a otras localidades porque la Red de Universidades Populares os necesita y vuestro pueblo también", ha matizado.

En representación de la Diputación Provincial, Dionisio Vicente también quiso felicitar a todos los responsables por el 30 aniversario reconociendo que "como alcalde de Luciana siento envidia por esta Universidad Popular que es un claro ejemplo a seguir". El diputado mostraba el compromiso que existe desde la Diputación Provincial con este proyecto por lo que

"nuestro apoyo continuará en el futuro y con el objetivo de fomentar y mejorar, buscando que todos estemos dentro de la Federación Española de Universidades Populares", recordando que "la labor de las UP es muy importante en todos los pueblos para recuperar y mantener costumbres, tradiciones y sabiduría popular".

Por último, la concejala de Cultura, Ana González, señalaba que "estos 30 años de UP han significado, entre otras cosas, un punto de encuentro entre antiguos y nuevos ciudadanos "fomentado la cohesión social de grupos que se han ido creando a partir de los talleres y actividades". González recordó que "siempre se ha intentado coger todas las vertientes de la educación para aprender, evolucionar y crecer social y personalmente". La edil ha tenido un recuerdo y agradecimiento para todos los que pusieron en marcha la Universidad Popular de Miguelturra y, muy especialmente, para todos los concejales de Cultura que ha habido en el Ayuntamiento de la localidad".

Tras las intervenciones de las instituciones representadas en el acto, el director de la Universidad Popular, Marcial González, junto a las autoridades, procedía a la entrega de reconocimientos y menciones especiales a personas, instituciones y colectivos que han hecho que este 30 aniversario sea una realidad.

## Distinciones:

- **Flauti Flauti Teatro**, por ser uno de los colectivos que lleva más tiempo colaborando con la UP y con su Certamen de Monólogos.
- **José González Grueso**, como miembro de la Junta Rectora del Patronato, representante durante 25 años de la comunidad educativa en la UP.
- **Ángela Sánchez Martín**, por su excelente trabajo y trato



Trofeo "30 Aniversario"

- con participantes desde la administración de la Up.
- **Marcial González Rivero**, (de manera inesperada para el galardonado) como director de la UP durante estos 30 años.
- **Julián Arévalo Céspedes**, primer concejal de Cultura del Ayuntamiento democrático e impulsor de la Up.
- **Román Rivero Nieto**, alcalde de la localidad durante 30 años de Up, incluido en el momento de su fundación.
- **M<sup>a</sup> del Castillo González Garrido**, monitora que más tiempo lleva en la UP y coordinadora de los talleres de la misma.
- **Paqui Cano Rabadán**, alumna que más tiempo lleva de manera ininterrumpida en la UP (29 años como participante en el curso de Gimnasia de Mantenimiento).
- **FEUP**, por su labor de coordinación y asesoramiento a las Universidades Populares de todo el Estado.
- **Diputación Provincial de Ciudad Real**, por su labor de impulso y aporte económico a todas las UU.PP. provinciales.
- **Ayuntamiento de Miguelturra**, como entidad responsable de la U. popular y soporte económico de la misma.

## El insigne Joaquín Díaz ofreció una conferencia-coloquio a la que asistió numeroso público

Con la presencia de más de 150 personas, el músico y folclorista español, Joaquín Díaz, ofreció una conferencia bajo el título "La cultura tradicional y nuestro entorno", en el Teatro-cine Paz, enmarcada dentro de los actos de conmemoración del 30 aniversario de la UP.

Joaquín Díaz es una de las personalidades más importantes del ámbito cultural en España, no en vano, entre sus múltiples distinciones figura la Medalla de Oro de las Bellas Artes, que le entregó S.M. el Rey Juan Carlos. Está considerado también como uno de los folcloristas más destacados a nivel mundial.

Al acto asistió numeroso público, parte proveniente de diferentes localidades de la provincia, atraídos por la figura del conferenciante. Joaquín intervino durante más de media hora, tras lo cual se abrió un debate y turno de preguntas que alargaron el acto una hora más. Previamente al acto, Díaz visitó el Museo del Carnaval del que quedó gratamente complacido y la casa de Cultura, para la que tuvo el detalle de enviar, días después, una amplia colección de libros, CDs y DVDs de su extensa producción para el fondo de la Biblioteca Municipal.



Luz María Sánchez, concejala de Educación fue la encargada de entregar un recuerdo del 30 Aniversario de la UP a Joaquín Díaz. En la imagen acompañada por el anterior alcalde, Román Rivero y concejales y concejalas del Grupo Popular y Ciudadanos, que no quisieron perderse esta importante cita.

## Agenda

# Miguelturra acoge 600 personas con motivo del Día del Participante en las Universidades Populares

Tuvo lugar el pasado 21 de mayo y asistió el presidente de la Diputación, José Manuel Caballero, que estuvo acompañado por la alcaldesa, Victoria Sobrino

El presidente de la Diputación, José Manuel Caballero, acompañado por la alcaldesa de Miguelturra, Victoria Sobrino, recorrieron el Parque Doctor Fleming y el CERE Churriega para saludar a las 600 personas congregadas durante la inauguración de los actos organizados por la institución provincial para conmemorar el Día del Participante en las Universidades Populares, unas entidades a las que ha conferido especial importancia por la destacada función social que cumplen en los pueblos de la provincia.

Caballero y Sobrino visitaron los 36 talleres que montaron las 50 Universidades Populares presentes en la convivencia que impulsa el área de Cultura de la Diputación, en colaboración con el ayuntamiento de Miguelturra.

Caballero recordó cómo desde los años 80 las UUPP han contribuido a extender la formación y a democratizar la cultura en los municipios, sobre todo entre los vecinos y vecinas que no tuvieron la oportunidad de acceder a la docencia reglada, a quienes les han permitido "recuperar el tiempo perdido". Ha precisado, no obstante, que en la actualidad también participan estudiantes y universitarios que aprenden a hacer otras cosas que no saben.

Sobrino, por su parte, daba las gracias a la Diputación por elegir Miguelturra para celebrar el Día del Participante coincidiendo con el treinta aniversario de su UP. Afirmó que desempeñan un papel fundamental, ya que se han convertido en las instituciones de educación popular y cultural más importantes de los pueblos.

La alcaldesa pidió a la Diputación que siga apoyando a las Universidades Populares, porque la ayuda que presta es fundamental para estas entidades que aglutinan una participación de mujeres que se sitúa entorno al 77 por ciento.

Durante el acto institucional, el vicepresidente David Triguero, acompañado por el diputado provincial Dionisio Vicente, calificaba a las Universidades Populares de importante motor de dinamización social en los



José Manuel Caballero, Victoria Sobrino y David Triguero visitaron la mayoría de los talleres

municipios. Aseguraba que, en la actualidad, las UUPP dan respuesta global a las inquietudes de los vecinos y vecinas de nuestros pueblos. Y anunció que tienen previsto potenciar en el seno de las Universidades Populares la formación, el conocimiento de los productos de la tierra y el disfrute del patrimonio que atesora la geografía ciudadrealeña a través de los distintos programas que pone en marcha la Diputación de Ciudad Real.

### Muestras en vivo

Al término del acto institucional, seguido por varias decenas de personas, los asistentes visitaron los talleres de pintura, repujado en

cuero, sevillanas y zumba, bolillos, fotografía digital, tallado de cristal con ácido y con máquina, repostería para niños, arte prehistórico, crochet y manualidades recicladas, decoración de interiores, jabones artesanales, cerámica, radio en abierto, pintura en seda, modelado en barro, estética en maquillaje y tallado de velas, entre otros muchos que se montaron tanto dentro del CERE como en el parque doctor Fleming de Miguelturra.

### Degustaciones

El Día del Participante ofreció este año novedades como degustaciones de productos de la tierra, entre ellas de

queso, vino, berenjena, aceite y pan de cruz. Por otro lado, se montaron dos exposiciones itinerantes, una promovida por el colectivo RAW bajo el título "Más allá de Cervantes" y una segunda muestra sobre "Mitología y superstición en La Mancha".

### Comida popular

También tuvo lugar una comida popular, elaborada in situ en el propio parque, y que sirvió para atender a las 600 personas presentes.

Por la tarde se asistía a una sesión de teatro infantil y a varias actuaciones de diferentes grupos, entre ellos el ofrecido por el grupo "Old Dixieland Band", un grupo de jóvenes que hacen jazz

urbano. Del mismo modo, los participantes han disfrutado con monólogos que corrió a cargo de Dani Rodríguez y Fernando Chacón.

### Valoraciones

El Director de la Universidad Popular de Miguelturra, Marcial González Rivero, aseguraba que la jornada se desarrolló en un ambiente festivo y tal y como estaba planeada, y donde quiso agradecer de manera expresa la colaboración de voluntarios y voluntarias de la UP de Miguelturra que ayudaron a buen desarrollo del día con atención a los demás participantes.

Rivero quiso agradecer igualmente a la Concejalía de Servicios y a sus operarios por su labor en esta jornada y al equipo de cocineros encabezados por Serafin Delgado que ese día hicieron comida típica manchega para más de 600 personas, en base a dos platos típicos: las gachas y la carne con patatas.

Hay que destacar que la financiación de este evento corrió por parte de la institución provincial, siendo el Ayuntamiento, a través de la Universidad Popular, el encargado de todo el dispositivo, contando también con la ayuda de trabajadores de la propia Diputación.

*600 personas y 50 municipios estuvieron presentes en el Encuentro*



El CERE y las inmediaciones del parque Doctor Fleming acogía unas 600 personas desde las 10 de la mañana a las 7 de la tarde

## La Biblioteca Municipal presenta el libro infantil "En lo simple está la magia"

De Mariela Santamaría, con ilustraciones de Carlos Álvarez



La Biblioteca Municipal ha presentado el libro titulado "En lo simple está la magia" de Mariela Santamaría con ilustraciones de Carlos Álvarez. Una actividad con los niños de tercero y cuarto del colegio Público "El Pradillo" y la autora del libro.

"En lo simple está la magia" es un libro destinado a niños y niñas de 8 a 12 años, a madres y padres comprometidos. Cada capítulo cuenta una historia ilustrada por Carlos Álvarez.

Trata de un niño/niña que vive en una gran ciudad y de sus palabras favoritas: "Me aburro...cómo me aburro". A pesar de tener todos los juguetes posibles no encuentra con qué divertirse y nada que lo sorprenda. Sus pa-

dres/madres se encargan de organizar su tiempo desde que se levanta hasta que se acuesta, sin dejarle hacer casi nada.

Las tecnologías son una salida rápida a la situación de su aburrimiento, hasta que unas pequeñas vacaciones inesperadas en "Todopuede", cambian el rumbo de su vida. Allí descubre que en las pequeñas cosas están los grandes momentos. Comienza a vivir nuevas aventuras y experiencias en las que la creatividad, el entorno, el cariño de su familia y los nuevos amigos son la llave a la felicidad que le permitirá valorar las cosas de una manera que jamás había imaginado. La falta de tiempo en la familia ha obligado a cam-

biar los hábitos de los hijos, adaptando su vida a la agenda de las personas mayores.

Esta propuesta intenta orientar hacia otras iniciativas y fomentar el uso inteligente de los diferentes recursos naturales o tecnológicos de nuestro mundo actual, con respeto y responsabilidad por parte del niño/niña, la familia y los colectivos sociales. Después de la presentación del libro los chicos y chicas del colegio, unos 50, han pasado a la Biblioteca Municipal donde habían preparado un taller de "Estimulación a la Lectura y a la Escritura" que han realizado con Mariela Santamaría y que ha durado toda la mañana.

## Exposición solidaria de pintura de Julián Peco a favor de FISENSI

El artista hizo entrega de 160 € al colectivo



Representantes de FISENSI recibieron la ayuda de manos de Peco

El artista local Julián Peco realizó una exposición de pintura, del 4 al 15 de mayo, en la Sala de Exposiciones del CERE, exposición que se realizaba en colaboración con el área de Cultura del Ayuntamiento.

Se trata de una exposición con vocación solidaria, ya que parte de lo recaudado fue destinado a la Asociación de Personas Discapacitadas FISENSI, en concreto, Julián comprometió de forma voluntaria, y a iniciativa propia, el 20%.

En la entrega de este donativo, realizada en la Casa

de Cultura estuvieron presentes varios representantes del colectivo, quienes aprovecharon para dar sus más sinceras gracias por este detalle altruista, remarcando el hecho de que fuera el propio artista el que se ofreció a FISENSI ya haciendo votos por que pueda cundir el ejemplo.

Durante los 12 días que duró la exposición fueron muchas las personas que pasaron por la sala, apreciando la calidad artística de nuestro más destacado pintor quien, además, es el monitor de Pintura de la U. Popular.

## "Alimentos para pedales"

Quedada solidaria en bici

Sábado 18 de junio a las 17,30  
 Organiza: Amigos solidarios  
 Información: 664481747-676077656  
 Inscripciones y salida en Plaza de Toros.  
 Para inscribirse entregar una bolsa con alimentos no perecederos.  
 Todo lo recaudado se donará a Cáritas para los más necesitados.  
 Paseo en bici por caminos vecinales para todos los públicos. Menores acompañados por adultos.  
 A la finalización de la ruta daremos un refresco.



BIBLIOTECA MUNICIPAL

1 Julio ..... Taller de Muñecos 3 D

8 Julio ..... Taller de Paracaídas

15 Julio ..... Juego de la Oca

22 Julio ..... Taller de Serpentina

29 Julio ..... Taller de Muñecos Pompones

5 Agosto ..... Taller de Cariocas

12 Agosto ..... Taller de Ruleta de Cuentos

19 Agosto ..... Taller de Decoración Camisetas

28 Agosto ..... Taller de Marionetas

IMPARTIDOS POR FLAUTI - FLAUTI

TALLERES GRATUITOS TODOS LOS VIERNES DE JULIO -AGOSTO EN LA BIBLIOTECA MUNICIPAL DE 11,00 H A 12,30 H.

INSCRIPCIONES : Máximo 3 Talleres por niño/a  
Veranos Culturales y Divertidos

"EL TALLER DE LOS VIERNES"

EIDADES : De 6 a 11 años

PLAZAS LIMITADAS

Organiza : Biblioteca Municipal

## Ciudadanos

## La asociación de Esclerosis Múltiple recauda fondo para apoyo a las personas afectadas



Victoria Sobrino junto a las mujeres y hombres de la asociación en Miguelturra

La asociación de Esclerosis Múltiple en Ciudad Real y vecinos de Miguelturra afectados por la enfermedad montaron una mesa petitoria el Día Mundial de la Esclerosis Múltiple, en las inmediaciones del Ayuntamiento. La alcaldesa, Victoria Sobrino, quiso saludar a varios miembros de esta mesa para mostrarles su apoyo y solidaridad.

La delegación provincial

de la Asociación Española de Esclerosis Múltiple (AEDEM) es una entidad sin ánimo de lucro, que congrega a personas afectadas, sus familiares y personas sensibilizadas con la problemática de esta compleja afección.

La AEDEM está afiliada y participa activamente en la plataforma europea de asociaciones de esclerosis múltiple y es miembro de pleno derecho de la federación in-

ternacional y de COCEMFE.

La Esclerosis Múltiple es una enfermedad crónica del Sistema Nervioso Central. Está presente en todo el mundo y es una de las enfermedades neurológicas más comunes entre la población de 20 a 30 años. Puede producir síntomas como fatiga, falta de equilibrio, dolor, alteraciones visuales y cognitivas, dificultades del habla, temblor, etc.

## La Ecocopa llega a Miguelturra

Arranca la campaña competitiva de reciclaje de envases entre diferentes municipios

Desde el 19 de mayo y hasta el próximo 15 de octubre, Miguelturra participa, junto a otros 51 municipios del Consorcio RSU, en una original campaña competitiva de reciclado de envases de plástico, Bricks y latas metálicas (envase amarillo).

Promovida por el Consorcio RSU de Ciudad Real junto a Ecoembes, la campaña persigue que los ciudadanos se impliquen con el reciclaje de envases, y así mejorar los datos de aportación al contenedor amarillo.

El municipio ganador será aquel en el que se recojan más kilos de envases ligeros por habitante al finalizar el periodo estipulado, y Miguelturra, cuenta Julián Céspedes como responsable local, parte de una buena situación, con 11,5kg/habitante-año de reciclaje, por encima de la media nacional de 8,5 kg y muy por encima de la media regional de 7 kg, situándose entre las localidades que más reciclan del consorcio.

Como campaña competitiva, el ganador tendrá premio, consistente en una donación económica de 6.000€ al Ayuntamiento ga-



nador, para un proyecto que proporcione beneficio social. En el caso de Miguelturra, cuenta Céspedes, el Ayuntamiento ha decidido que el premio pueda revertir en los cinco colegios de la localidad, pues será con ellos con los que principalmente se cuenta para conseguir unos buenos resultados en esta original competición.

Los objetivos del municipio, son intentar subir algún puesto en la clasificación, y porqué no, conseguir la Ecocopa, clasificación que podrá ser revisada de forma semanal, en [www.ecoembes.es](http://www.ecoembes.es).



¿Habéis visto en el Boletín del pueblo del mes de marzo, las cartas de lectores de Don Jesús Sánchez?

Este Sr. le da las gracias a Don Román Rivero y ya ha hablado de las cosas y eventos que ha ordenado hacer, durante los 36 años que ha estado del Alcalde.

Un centro de salud, un ayuntamiento, una biblioteca, una pista para el deporte, varios colegios y el arreglo de la Sierra de San Isidro, un campo de tiro al plato, y otros de fútbol, también hizo barrios nuevos, y yo pregunto a Don Jesús Sánchez y Don Román Rivero, ¿qué ha pa-

sado con la depuradora del anejo de Peralvillo? y ¿qué ha pasado durante 36 años, con la calles de dicho anejo? ¿Por qué ahora tienen nombres y antes no?.

¿Qué ha pasado con el mercado de abastos?.

¿Qué ha pasado con la exalcaldesa pedánea D<sup>a</sup> M<sup>a</sup> Ángeles Asensio?.

¿Por qué los vecinos no tienen Internet en sus domicilios del anejo?.

¿Por qué el centro cívico del anejo tiene Internet que costó 5000 euros? y ¿Por qué ha perdido el juicio de la depuradora de dicho anejo?.

J.L.R.A.



Lázaro Jurado, miguelturroense ausente, quiere encontrar a una persona que está en la foto y que espera que se vea en el BIM. Ya en el número anterior (editado solo en formato digital) se publicó una foto del Servicio Militar, en los paracas de Alcalá de Henares, perteneciente al 4º reemplazo de la quinta de 1990. Ahora nos manda esta otra, en las piscina municipal de Jabalí Nuevo (Murcia) del año 90 o 91, en cuyo grupo se encuentra este miguelturroense.

Si aparece, pretende celebrarlo con un amigo común, llamado Santiago Cabornero Cornejo, que es la persona que lo busca en Madrid.

Si la persona interesada, o alguien de su entorno, se reconoce, puede comunicarlo a la casa de Cultura, donde le será facilitado el teléfono de contacto.

## "Talleres de Educación en la Igualdad"

Para alumnos de primero de la ESO del instituto Campo de Calatrava



Ana Belén Chacón, concejala de Igualdad, se dirige al alumnado del instituto

Alumnos del Instituto Campo de Calatrava de Miguelturra han participado en los "Talleres de Igualdad" que se han impartido por la empresa Uniges-3 y a los que ha asistido la responsable el Área de Igualdad municipal, Ana Belén Chacón.

Estos talleres están enmarcados en la Campaña sobre erradicación de Violencia de Género e Interculturalidad de la Diputación de Ciudad Real y los Servicios Sociales y de Igualdad de Género municipales

En esta nueva edición, han conocido la APP "ENTREIGUALES" que ofrece a los chicos y chicas de 1º de la E.S.O. la alternativa de usar

las TRIC (Tecnologías de la Relación, Información y Comunicación, tales como las redes sociales), reflexionando sobre la problemática de la violencia de género e impulsando conductas y esquemas de valores basados en la libertad, igualdad, tolerancia y autonomía personal, que impliquen el rechazo a la dominación, discriminación o el abuso de poder por razón de sexo.

La formación ha estado articulada en dos ejes:

El primero el "Eje de sensibilización" que ha incluido la realización de spots publicitarios, realización de cuñas radiofónicas y prensa, cuya finalidad ha sido el abordaje

mediático de la erradicación de la violencia de género.

Y el segundo el Eje ha sido la programación de actividades con una doble vertiente, por una parte el tema de la interculturalidad donde han realizado de actividades de tipo cultural y educativo dirigidas a escolares de determinados cursos de educación primaria. De otra parte, se ha abordado la temática de la erradicación de la violencia de género y educación en la igualdad, con actividades cuya finalidad ha sido la transmisión de valores sobre libertad, respeto, igualdad, tolerancia y solidaridad entre hombres y mujeres.

## Concierto solidario a favor de Ecuador de la Escuela Municipal de Música



Banda Municipal de Música (foto archivo)

La Concejalía de Cultura, a beneficio de Médicos Sin Fronteras, programaba un Concierto Solidario a favor de las personas damnificadas del terremoto de Ecuador. Así, el pasado domingo, 22 de mayo, tuvo lugar el concierto que, con una entrada solidaria de 2 euros, se desarrollaba en la Casa de la Cultura a partir de las 20:00 horas, con la intervención de solistas y grupos de cámara de trompetas, acordeones, clarinetes y metales graves, y en el que participaba alumnado de todas las edades de la Escuela Municipal de Música.

## El Servicio de Estancias Diurnas "deja su huella" en el Día Internacional de la Osteogénesis Imperfecta



El Servicio de Estancias Diurnas del Centro de Día de Mayores recibía la visita de Pilar Matas presidenta de AMOI (Asociación Madrileña de Osteogénesis Imperfecta) quien les presentaba la campaña de "DejaTuHuella" en el Día Internacional de la lucha de esta enfermedad conocida por "Huesos de cristal".

La presidenta ha querido dar las gracias a las personas mayores del SED por su colaboración y sensibilidad en el Día Internacional de la enfermedad (6 de mayo) y colaborar con la campaña que, tal y como explican, han llevado a cabo durante todo el mes de abril y

mayo. "Una campaña donde nos pintamos el dedo amarillo que simboliza "hoy deja tu huella" en apoyo a la OI".

Con esta campaña la asociación busca concienciar a la sociedad, instituciones, medios de comunicación y organismos de que la enfermedad y de la necesidad de una mayor inversión en investigación. Además, esta asociación aboga educación inclusiva en colegios e institutos sobre OI. A la vez que reclaman una mayor formación profesional de OI en hospitales y centros de salud de especialistas y personal de enfermería.



**XIX Jornadas** 4 de Junio de 2016  
Miguelturra

**Mujer, Deporte y Salud**

Organiza: **mt** Igualdad Deportes Salud MIGUELTURRA Ayuntamiento

Patrocinador: **GCERTRADE** azulejos y pavimentos

Colabora: **PEDRO MOTOR** **SOUSAS**

10:30 Parque Doctor Fleming  
- Carrera 3 Kms (también puede hacerse andando).  
- Desayuno Saludable.  
- Actividades Gimnasios: Zumba Fitness, Spinning, Pilates y Boot Camp.  
- Voleibol / Badminton / Esgrima / Gerontogimnasia.  
- Taller de Estiramientos.  
- Taller de Relajación.  
- Talleres de Ocio Infantil (niños/as de 3 a 12 años).

14:15 CERE Comida en el Centro de Representaciones Escénicas en el Parque Doctor Fleming

Pabellón Municipal: Demostraciones Deportivas  
17:30 Gerontogimnasia. (Concejalía Bienestar Social)  
17:45 Tai Chi Chuan / Taekwondo / Hapkido. (Univ. Popular)  
18:00 Danza del Vientre. (Gimnasio Airun Fitness)  
18:15 Gimnasia / Fitness. (Univ. Popular)  
18:30 Zumba Fitness. (Gimnasio Airun Fitness)

Inscripciones hasta el 2 de junio actividades de mañana en la Concejalía de Deportes enviando email a [mujerydeporte@ayto-miguelturra.es](mailto:mujerydeporte@ayto-miguelturra.es) o por teléfono 926211060. Indicando nombre y apellidos, fecha de nacimiento y DNI.  
En el Centro de la Mujer inscripciones para comida 3€ y talleres de ocio infantil gratis.

Diseño: Centro de Internet



## Fiestas en honor al Stmo. Cristo de la Misericordia

La "XXX Fiesta del Ausente" hubo de celebrarse en el Teatro-cine Paz

El sábado 7 de mayo, y en el Cine Paz debido a las inclemencias del tiempo, tuvo lugar la celebración de la XXX Fiesta del Ausente, en la que cada año, tanto la Hermandad del Cristo, como el Ayuntamiento de Miguelturra, realizan un homenaje a las personas que, siendo miguelturrañas, han tenido que emigrar a vivir a otras localidades. En esta ocasión, la homenajeada fue María Concepción Rodrigo Gómez, miguelturraña residente en Ribera de Gaiar en (Tarragona) y que a sus 82 años explica que tuvo que partir con 26 junto a su marido en busca de trabajo.

Rodrigo estuvo acompañado por su familia quien, tras dar las gracias por este bonito homenaje y por acordarse de ella, quiso dejar claro que ella "no olvida su pueblo, ni a nadie de su pueblo", y que le parece muy bonita la Fiesta del ausente que hace que podamos reunirnos después de mucho tiempo".

María Concepción, que estaba visiblemente emocionada, recibió varios obsequios y reconocimientos tanto por parte de la Hermandad como por parte del Ayuntamiento.

Por su parte, la alcaldesa de Miguelturra, Victoria Sobrino, felicitó a la homenajeada recor-

dando que "es un orgullo contar con su presencia", ya que María Concepción Rodrigo se marchó de su pueblo en busca de posibilidades "dejando aquí parte de su corazón". "Pero hoy esta aquí, continuo Sobrino, y podemos ponerle cara, ya que esta fiesta visibiliza y reconoce a nuestros paisanos que en algún momento tuvieron que marcharse y lo hace valorando su esfuerzo". Sobrino terminó asegurando a la homenajeada que "tienes todo nuestro cariño y afecto porque seguimos siendo un pueblo acogedor".

La alcaldesa también quiso dar la gracias a la Hermandad y reconocer el trabajo que hacen "para organizar nuestras fiestas patronales".

Por su parte, el presidente de la hermandad, Andrés Moraga, también recordó a la homenajeada, e hizo un llamamiento a todas las personas que viven fuera de la localidad y que son miguelturraños o miguelturrañas para que pongan en valor sus tradiciones y vivan esta Fiesta del Ausente".

La noche terminó con la actuación de "El Niño de la Era y su Cuadro Flamenco, evento enmarcado en el programa de Artes Escénicas de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha.



María Concepción Rodrigo Gómez, junto a la Alcaldesa, Victoria Sobrino y miembros de la Hermandad y familiares

## Procesión del Stmo. Cristo



La Alcaldesa, acompañada por varios miembros de la Corporación, asistió a la procesión

## Romería de San Isidro

La Hermandad de San Isidro organizaba el programa de actividades, cultos, concursos y festejos que se celebraban en colaboración con el Ayuntamiento.

Los actos de culto comenzaron el 12 de mayo con la bajada del Santo a las 18.00 h y seguidamente el Solemne Triduo en honor al patrón de los labradores, también celebrado los días 13 y 14 en la Parroquia Nuestra Señora de la Asunción.

El sábado 14, a las 10 de la mañana, fue el momento de las migas populares en la Cooperativa y a partir de las 11.00h, el "XXV Concurso Local de Tractoristas". Por otra parte, el concurso de "Truque voceao" se llevó a cabo a las 16 horas, también en la Cooperativa local.

Otras actividades programadas fueron el "Concurso de fotografía" y el "Concurso local de carruajes o grupos".

El domingo 15 de mayo, Día del Patrón, tuvieron lugar los actos centrales de esta celebración. Así, a las 10 de la mañana, fue la concen-



tración en la Plaza de la Constitución de los vehículos y agrupaciones, que acompañaron en procesión a San Isidro hasta su ermita en la Sierra, lugar en el que se oficiaba la Santa Misa.

Tras la celebración de la romería, la tarde del domingo continuaba con ambiente festivo en la sierra de San Isidro, donde a lo largo del fin de semana se instalaron multitud de romeros y romeras. A partir de las 16.30 horas hubo baile amenizado por Un Dj local".

El domingo, 8 de mayo, la localidad vivía el día grande del Cristo, en una jornada que se iniciaba a las 9.00 horas con la tradicional recogida de banderas gremiales. Posteriormente, a las 12.30 horas, la ermita del Santísimo Cristo de la Misericordia, popularmente conocida como Torre Gorda, acogía la celebración de la Solemne Función Religiosa.

Ya en la jornada de tarde, a las 21:00 horas salía en procesión la imagen del Santísimo Cristo de la Misericordia que recorrió el itinerario de costumbre, finalizando con una función de fuegos artificiales en las puertas de la ermita. Estuvo presidida por la Corporación Municipal, con Victoria Sobrino a la cabeza, por la junta de damas y caballeros de la Hermandad, acompañando en los sonidos musicales la Agrupación Musical Santísimo Cristo de la Piedad y la Banda Sinfónica Municipal de Miguelturra.

Tras el in   serna na, los actos religiosos han seguido desarrollándose en la tarde del lunes, con la popular misa en honor de los enfermos e impedidos donde se realizaba el sacramento de la unción de enfermos en comunidad, oída por los sacerdotes de nuestra parroquia y para terminar los actos de fé   rtes, a partir de las 20.30 horas, se celebrará una misa por los hermanos difuntos.

Hay que recordar que todos aquellos que deseen visitar al Cristo la ermita permanecerá abierta al público los días 11, 12, 13 y 14, de mayo desde las 19.00 y hasta las 22.00 horas. El acto iral será el domingo 22 de mayo a partir de las 13:30 horas con la subida de la Imagen del Santísimo Cristo de la Misericordia.